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□ 本报记者 宋昊阳 宋学宝

今年“五一”之后，不少想报名学车的潍
坊市民发现，在驾校报名考试突然变得难了起
来，几乎没有一家驾校可以明确给出报名考试
时间。记者调查了解到，目前潍坊市正在酝酿
实行“一进一出”的驾考模式，驾驶员考试处
在暂停阶段。严格控制学员人数的新规定导致
了不少驾校招收学员的脚步放缓，并有可能上
涨费用。

新学员短期内无法考试

今年20岁的陈海栋是潍坊学院的学生，家
住市区盛世豪廷小区，马上就要放暑假的他，
准备在这段时间去驾校报名学车，按照朋友的
经验，差不多2个月就能考完所有的科目。6月
14日，陈海栋联系到市区的联运驾校，却被告
知目前虽然可以报名学车，但是近几个月之内
恐怕无法考试，具体考试时间不能确定。

“五一”以来，很多市民都遇到了这样的
情况，去驾校报名学车时，得到了暂时不能考
试的答复。6月16日，记者调查发现，潍坊几乎
所有的驾校都处于“停考”状态，部分驾校更
是已经暂停招生。

“现在基本上所有驾校都处在停考阶段，
就算报上名，也得等我们的老学员考试通过后
才能考。”海丰驾校负责人表示，具体为什么
停考，以及到什么时候才能给新学员报名考
试，现在还没有具体通知，但听说是潍坊准备
实行“一进一出”的驾考政策导致的。

随后，记者致电咨询了市区的10余家驾
校，均表示现在无法考试，并告诉记者最好早
点报名，等新政策出来之后，只有老学员考试
通过之后，才能给新学员腾出名额来考试，报
名越晚考试也越晚。

据了解，“一进一出”是指车管部门根据
科目四考试通过的人数，给驾校分配接下来的
报名指标。也就是说，只有一名学员合格毕业
并拿到驾照，驾校才能再招一名新学员，而潍
坊尽管还没有正式公布新政策的实行时间，但
是相关部门目前正在酝酿实行。

不少驾校酝酿涨价

“照现在的情况来看，以后很有可能涨
价，而且涨价幅度还不低，涨到三四千元也是
有可能的事情。”海丰驾校负责人表示。目

前，市区驾校的价格多在2400元到2600元，与
其他城市相比价格很低，而“一进一出”实行
后，各个驾校的报名名额肯定受到限制，为了
保持驾校的收入，也为了加强学员的重视程
度，涨价恐怕是势在必行。

尽管目前学员暂时无法进行考试，但是不
少驾校还是在继续招收学员，并告诉学员最好
提前报名，以便于占好名额优先考试。“现在
报名还是越早越好，首先是考试可以优先安
排，再就是目前的价格很低，报名的话还是按
照现在的价格来交钱。”顺通驾校负责人表
示，目前该驾校的报名费用为2600元，但是也
不排除涨价后老学员需要补差价的情况存在。

“催教练”或将变“催学员”

记者从潍坊市运管处驾培科了解到，从
“五一”之后就有不少驾校反映，停考导致他
们不敢大面积招收学员，而且在加紧联系没有
通过考试的老学员进行补考，因为目前潍坊不
少驾校都积压了一些老学员，如果不能让他们
尽快通过考试的话，那么驾校也无法让新学员
进行考试。

“召集老学员对于我们来说也是一件难
事，联系不到或者人在外地这样的情况，都让
我们很难沟通协调。”华洋驾校负责人说。新
政策给驾校如何尽快召集老学员出了一道难
题。而对于不少学员或者准学员来说，对于新
政策也是看法不一。家住盈福广场的刘彤认
为，以前学车都是“催教练”，因为教练经常
要带十几个，甚至几十个学员练车，自己经常
要三四天以上才能安排到一次，而以后学员数

量少了，驾校对于考试通过率的要求也高了，
教练的教学质量自然也就上去了，对于想尽快
考试拿证的学员来说应该是件好事。

记者调查发现，多数市民认为新政出台是
为了规范驾校的培训质量，车管部门根据驾校
的培训能力分配名额，然后定期核定其受理考
试的人数，肯定能保障学员更加熟练地掌握驾
驶技能。不过也有不少市民担心涨价和没时间
学车的问题，对此，不少驾校表示，将尽量提
高培训质量，缩短学员适应新政策的时间。

6月22日，记者从潍坊市交警支队车辆管理
所了解到，目前潍坊交警部门已经通知各驾校
及时安排老学员于近期参加考试，由于准备实
施“一进一出”制度，因此暂不接收新学员报
名考试，新学员考试时间预计将在七月中下旬
或八月份开始。

潍坊各驾校处于“停考”状态，相关部门酝酿实行新政策———

“一进一出”倒逼驾校提升教学质量

□ 本报记者 杨国胜 宋昊阳

最近，不少潍坊市民发现，市区部分道路
原本有不少临时的占道停车位，而现在很多已
经禁止使用了。据悉，目前潍坊市正在开展畅
通人行道、盲道、自行车绿道、消防车通道，
治理停车难的“四通一治”工作，加大了对占
道停车位的整治力度。而物价部门也专门召开
了听证会，拟定了占道停车位的收费方案，不
少市民认为，占道停车位应该统一管理，但收
费不应太贵。

市区整治占道停车位

6月24日，记者在金马路佳乐家门前看到，
原本在胜利街南侧供车辆停放的临时占道停车
位，已经摆放出了“禁止停车”的牌子。“这
里原本就没有规划车位，只是超市车位紧张，
才通过协调，在路边临时设了占道停车位。”
在金马路胜利街路口执勤的交警人员告诉记
者。目前潍坊市区开展“四通一治”工作，重
点治理占道停车位，使城市交通更加顺畅，因
此市区大多数占道停车位已经暂时禁止使用。

记者从潍坊市交警支队了解到，“四通一
治”整治活动早在今年3月份就开始了，但是之
前一直处于通知公告阶段，为的是让商家和司
机有适应的过程，而近期逐步开始强制执行，
胜利街等重点路段的占道停车位已经停用。

据悉，目前潍坊市在中心城区开展“四通
一治”活动，打造安全、便捷、舒适的交通出
行环境。其中要求严禁占用自行车绿道停放车

辆、摆摊设点和建设各类建筑物、构筑物及附
属设施；取缔占道经营，清理占压道路和公共
场地影响通行的建筑物、构筑物及附属设施。
拆除影响消防车通行和救援操作的建筑物、构
筑物及各类设施，整治在消防车通道上乱停乱
放、摆摊设点行为，消除消防车道出入口锁闭
问题。

“我认为应该规范一下占道停车位的使用
了，每次到上下班高峰期，有占道停车位的路
段就特别拥堵。”车主孙越说，尤其是在超
市、医院等人流聚集区，占道停车位的存在占
用了正常的车辆通行道，带来了更大的交通压
力。潍坊市民王宝琳认为，在部分路段，占道
停车位往往会占用非机动车道，使得骑自行
车、电动车的市民只能暂时到机动车道行驶，
带来了一定的安全隐患。

占道停车位或将统一收费

6月18日上午，潍坊市发改委与物价局召开
修订潍坊市停车服务收费管理办法和调整潍坊
城区停车服务收费标准听证会，共有16位各个
方面的人员参加了听证会。本次讨论的方案除
了普通停车场的收费方式和计费时段都有变
外，还明确了占道停车场的收费办法。

记者从听证会获悉，潍坊现行停车场服务
收费管理实施办法和潍坊城区停车场服务收费
标准是2012年制定的，本次调整的原则是“统
一政策、分级管理”，根据停车场经营性质，
分别实行政府定价和市场调节价管理。

根据拟定方案，停车服务收费可以采用计

时收费方式或计次收费方式，计费时段分为白
天和夜间，白天从7时(含7时)到19时(含19时)，
夜间从19时到次日7时，分别实行不同的收费标
准。采用计次收费方式的普通停车场，白天和
夜间分别计次收费，停车时间不超过12小时(含)
跨白天和夜间的，按照超过50%(含)的停车时间
所在计费时段收费标准计费；超过12小时的，
白天、夜间分别计费。

而采用计时收费方式的普通停车场，白天
以30分钟为基础计费时间单位，不足30分钟(含)
的按30分钟计费；夜间按计次收费方式收费。

方案中特别明确了占道停车收费，而在此
之前，在很多路段旁边施划的停车位上停车是
不需要交钱的。占道停车场白天采用计时收费
方式，在一级占道停车场每辆车(中型以下客
车、小型汽车)每停半小时2元钱，在二级占道
停车场每辆车每停半小时1 . 5元钱；夜间采用计
次收费方式，在一级占道停车场每辆车每停一
次4元，在二级占道停车场每辆车每停一次3
元。除占道停车外，车辆停放时间不超过30分
钟(含)的，免收停车服务费；超过30分钟的，按
实际停车时间计费。

本次听证会共有16位参加人发言，绝大多
数人都表示理解和赞成。记者从物价部门获
悉，听证会结束后，主管部门将根据参加人的
意见进行讨论研究，最终确定停车服务收费标
准。

市民：收费应有缓冲期

在听证会上，参加人提出了不少意见和建

议，有的认为“占道收费”应该有一定“缓冲
期”，等一切规划好后再开始收费，有的则认
为收费标准过高，逛个商场可能得拿几十元停
车费。

“我觉得计时30分钟这个时间太短了。”
参加听证会的潍坊高新区居民徐先生在发言时
说，比如去逛个商场，将车停在路边的占道停
车位上了，每半小时就收费2元，逛五个小时商
场就得交20元停车费。他认为这种停车办法应
该有个试用期，给市民们一个缓冲时间，毕竟
占道停车收费标准“从无到有”很多人可能一
时之间不太适应。另外，也有参加人提出，停
车收费标准提高的同时，配套服务也应该跟
上。“车辆保管责任的问题，应该作一下说
明，遇到车辆停车时发生损坏的情况怎么处
理。”听证会参加人汤先生发言时提出，他同
意这个停车服务收费管理办法，但是停车场有
提供录像资料的义务，必须配套监控设备作为
停车场开业验收的必备要求。

听证会上，记者注意到，参会人员讨论的
一个热点就在于占道停车收费标准上。一些参
加人表示目前很多路段已经开始实施，但是也
有的路段还是免费停放，一旦全部占道停车场
都需要收费，私家车主会多一笔停车开销。

采访中，不少市民也对占道停车位提出了
自己的看法。“我觉得在一些不怎么拥堵的路
段，最好设立一些免费的停车位，这样既能缓
解停车压力，也不至于使交通拥堵。”市民陈
召波先生说。而市民刘文浩则认为，占道停车
位可以适当收取费用，但是不应该高于商场停
车场的收费标准。

多数占道停车位暂停使用，收费标准已拟定———

占道停车位，禁用还是收费？

□记者 张蓓 报道
本报青州讯 为贯彻落实潍坊市《关于做

好重度残疾人提前发放居民养老金工作的通
知》精神，近日，青州市残联与人社局密切配
合，为763名重度残疾人提前5年发放居民养老
金，进一步保障了重度残疾人的基本生活。

为使每一位重度残疾人能够了解掌握政策
的有关规定，提高参保率，实现应领尽领，青
州市广泛宣传重度残疾人提前5年领取居民养
老金的惠残政策，并认真做好重度残疾人身份
核实和数据统计工作，坚决杜绝虚报、冒领现
象的发生。领取养老金的重度残疾人实行实名
制管理，截至目前，青州市共有763名重度残
疾人享受提前5年领取居民养老金政策，每人
每月领取85元居民养老金。

青州重度残疾人

提前5年领取养老金

□记者 张蓓 报道
本报诸城讯 近日，由诸城市残联、诸城

信息港联合拍摄的微电影《平凡之路》（暂名）开
拍，该剧剧本根据诸城市优秀青年书法家、中国
书协会员刘晓清的真人事迹改编创作。

刘晓清现为中国书法家协会会员、潍坊市
书法家协会理事、诸城市政协委员、诸城市青
年书法家协会副主席。5岁时因车祸致高位截
瘫，但她身残志坚、笔耕不辍，用坚强的意志
学习书法20多年，先后获得“潍坊市十大杰出
青年”、“潍坊市十大自强模范”、“山东省
残疾人十大自强人物”、“山东省五四青年奖
章”、“中国好人”、“全国最美家庭”等荣
誉称号。2013年在北京皇城艺术馆成功举办个
人书画作品展。她不畏艰难、勇于进取、无私
奉献的精神，赢得了社会各界的好评，被称为
中国“最美轮椅姐姐”。

诸城开拍首部

残疾人题材微电影

□记者 宋昊阳 报道
本报潍坊讯 最近，潍坊市教育局联合潍

坊市文明办、团市委、市科协在全市组织开展
了中小学生素质教育社会实践基地的推荐工
作。6月23日，经县市区层层推荐、专家筛
选，潍坊市教育局确定了潍坊金宝乐园有限公
司等300家单位为“潍坊市中小学生素质教育
社会实践基地”，并将面向广大中小学生免费
发放《潍坊市中小学生素质教育社会实践基地
名录》。

这些社会实践基地覆盖范围广泛，涵盖中
华传统文化教育、爱国主义教育、法制教育、
科普教育、文化艺术教育、工业教育、农业教
育、国防教育、职业生涯教育、保护环境和节
约资源教育、安全健康教育、经济建设和社会
发展教育等12个门类。名录的印发将进一步丰
富中小学生参加社会实践的基地资源，拓宽学
生学习渠道，充分发挥社会教育资源的育人功
能，丰富学生学习经历，满足学生学习多样化
和个性化的需要，提高学生的创新精神和实践
能力。

潍坊编制中小学生

素质教育社会

实践基地名录

□钟波 刘祥东
报道

今年3月份，临朐
县山旺镇为搞好基层服
务工作，为各社区配备
了 便 民 服 务 “ 直 通
车 ” ， 并 开 通 了
“ 3 6 5 ”社区服务电
话，赢得群众点赞。

图为5月27日，齐
家庄社区工作人员冯杰
(中)到赵家庙村为群众
讲解银行小额贷款办理
流程。

□记者 张蓓 报道
本报安丘讯 在近日举行的2015年全国职

业院校技能大赛中，安丘市职业中专共选派7名
学生参与4个项目的角逐，共夺得3枚金牌、1枚
银牌、1枚铜牌，国赛成绩创历史最高纪录。

近年来，安丘市以职业中专国家示范校建
设为契机，大力推进技能教学改革。近三年累
计投入2600余万元用于基础能力建设，现有实
训设备总值达3458万元。

安丘职业中专学生

全国职赛勇夺三金
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